

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 18 (1910)

Heft: 4

Vereinsnachrichten: Schweizerischer Militärsanitätsverein

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Schweizerischer Militärsanitätsverein.

Auszug aus den Verhandlungen des Zentralvorstandes vom 27. Januar 1910.

Die Sektion Herisau teilt mit, daß die Delegiertenversammlung auf 7./8. Mai festgesetzt wurde.

Das engere Komitee für das Jubiläum und Fahnenweihe hat sich konstituiert mit Herr Oberleutnant Eggenberger als Präsident. Näheres später.

Die Sektion Kirchberg zeigt ihren Austritt aus dem Schweizerischen Militärsanitätsverein an, wovon Notiz genommen wurde.

Die Sektion Chaux-de-Fonds teilt mit, daß sie wegen ungenügender Beteiligung nicht mehr existieren könne.

Die revidierten Statuten der Sektion Glarus wurden genehmigt.

Betreff einer obligatorischen Unfallversicherung unserer Aktivmitglieder wird später Näheres auf dem Zirkularwege mitgeteilt werden.

Die Sektionen Luzern und Tablat melden Präsidentenwechsel. Für Luzern zeichnet: Zwimpfer, Otto, Museggstrasse 3; für Tablat: K. Zwicky, Korporal, St. Fiden.

Anträge für die Delegiertenversammlung sind bis spätestens 1. März 1910 dem Zentralkomitee einzureichen.

Ebenso sollen die Preisaufgaben zur gleichen Zeit in den Händen des Zentralkomitees sein.

Für den erblindeten Sanitätswachtmeister Schmid, Thun, sind bis heute **Fr. 295.60** eingegangen, und sprechen wir an dieser Stelle im Namen des Empfängers allen Gebern unsern besten Dank aus.

Im Namen des schweiz. Militärsanitätsvereins:

Der Aktuar:

Rob. Huber.

Der Präsident:

Hdi. Helbling.



Aus dem Vereinsleben.

Militärsanitätsverein Basel. Felddienstübung von 10. Oktober 1909. (Übungsleiter: Herr Hauptmann Dr. A. Müry.) Es war ein prächtiger, aber kalter Oktobermorgen, als sich die Mitglieder des Militärsanitätsvereins Basel zu ihrer Felddienstübung versammelten. 36 Mann hatten sich eingefunden und 7 Uhr 30 erfolgte unter Trommelklang der Abmarsch nach Ettingen.

Schon um 10 Uhr, nach ausgiebigem Marsch, war Ettingen erreicht und es wurde beschlossen, die Übung ohne Unterbrechung durchzuführen und dann erst Mittagsraast zu halten. Grundidee dieser Übung war, möglichst alles mit requiriertem Material zu improvisieren.

10 Uhr 30 Antreten. Mitteilung der Supposition durch Hauptmann Dr. A. Müry und ergänzende Bemerkungen durch Adjutantunteroffizier D. Hummel, der in verdankenswerter Weise seine reichen Erfahrungen auf diesem Gebiete dem Übungsleiter zur Verfügung stellte.

Ein Gefecht hat auf den Höhen des Blauenberges stattgefunden. Die kombinierte Brigade 9, welche durch das Birgigtal vorrückte, hat in der Nacht vom 9. auf 10. Oktober und in der Morgenfrühe die Höhen des Blauen genommen und befindet sich auf der Verfolgung des Gegners. Ein Hauptverbandplatz (Amp. 21) befindet sich in Ettingen. Während der Rücktransport von den Truppenverbandplätzen und auch vom Haupt-